

19.01.2007 | Ausschuss für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz

EU-Agrarkommissarin Fischer Boel setzt auf Biodiesel

Im Rahmen der Grünen Woche 2007 besuchte am Donnerstag, 18. Januar, die EU-Agrarkommissarin Mariann Fischer Boel den Ausschuss für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz.

Während des Gespräches mit den Abgeordneten empfahl Frau Fischer Boel, zukünftig auf den Anbau von Biokraftstoff zu setzen. Erste Einschätzungen der EU zeigten, dass Biokraftstoffe 2020 mindestens 10 Prozent der Fahrzeuge in Europa antreiben würden. Ein Anfang des Jahres von der Europäischen Kommission verabschiedeter Energieplan setze dies zum Ziel für alle Mitgliedsstaaten. Fischer Boel wies vor allem auf die Chancen hin, die die Landwirte hätten, wenn sie jetzt den Strukturwandel im Anbau begännen. Noch bis 2013 sei die finanzielle Unterstützung aus Brüssel sicher. Die Kommissarin teilte auch mit, dass sie sich bereits jetzt bemühe, den Bauern einen Ausblick auf die Zeit nach 2013 zu geben. Die Wichtigkeit langfristiger Planung wurde auch von den Mitgliedern der Fraktionen im Ausschuss unterstrichen. Die wesentlich höhere Nachfrage nach Biodiesel werde aber auch dazu führen, dass Europa zum Beispiel Ethanol einführen müsse. Eine mögliche Konkurrenz zwischen Nahrungs- und Biodieselanbau befürchtete Fischer Boel aber nicht. Des Weiteren betonte sie ihr Grundprinzip "Vereinfachung". Entbürokratisierung stehe dabei für sie an erster Stelle.